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ATA N. º16/2023 

Aos dezassete dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca Municipal José 

Soares, sob a presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, 

estando presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel 

António Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico 

Delgado, Edmundo Bandeira Eustáquio e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ---------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e sete minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica: ------------------------------ 

O Senhor Presidente da Câmara desejou um bom dia a todos e declarou aberta a reunião de 

câmara do dia 17/7/2023. Nas informações iniciais, declarou que o Senhor Vereador Paulo Reis, 

por motivos pessoais, não pôde estar presente, que foi convocada a Senhora Carla Medeiros que 

também declarou a sua indisponibilidade por questões profissionais, e, portanto, em sua 

substituição está presente o Senhor Edmundo Bandeira Eustáquio. ------------------------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

No que respeita a informações iniciais importantes, desde logo entendeu dizer que o ponto 

470/2023, vai ser retirado, porque a empresa RUCE que está a fazer a construção do terminal 

rodoviário, não submeteu um documento necessário, portanto, não se vai discutir esse ponto, que 

será proposta a sua retirada e passar para uma próxima reunião. -------------------------------------- 

Quis dar nota, também, da abertura do ascensor e a isso mais se referirá o Senhor Vereador 

Orlando Rodrigues, atendendo à pressão feita junto da APA, que teve esse efeito. Foram-nos 

dadas certezas da segurança da obra e, portanto, foi no fundo, a APA acabou por ser sensível aos 

argumentos do Município e foi possível a abertura um pouco mais tarde. ----------------------------- 
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Deu, ainda, nota da abertura da Sub-Vila, informando que o pavimento que está colocado não é, 

ainda, o pavimento definitivo, pois ainda falta uma camada de betuminoso. Assim, a obra está 

suspensa a partir de hoje até setembro, para que se possa depois finalizar a obra até ao final do 

ano. Acima de tudo, estão garantidas as condições necessárias para aquela via permitir alguma 

circulação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a Palavra o Senhor Manuel Sequeira que quis dar 2 notas, pois mais 2 desportistas 

nazarenos tornaram-se internacionais: o Diogo Dias, em Futebol de Praia (que participou na 

equipa que cumpriu os muitos jogos e apuramento para o Mundial de Futebol de Praia, em 

fevereiro, nos Emirados Árabes Unidos) e Sara Conceição (um nome aqui bastante falado, por 

ser campeã do lançamento do dardo, mas foi convocada para a Seleção Sub-18 do Dardo). ------- 

Pediu a Palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, prestando informação relativamente à 

realização da feira semanal, de que a mesma transitou e vai realizar-se nos meses de julho e 

agosto no parque de estacionamento em frente aos pavilhões municipais. Mais disse, que o único 

dia que não se irá realizar será no dia 4 de agosto, uma vez que esse espaço terá de ficar afeto ao 

estacionamento para todos os que ficarão na Nazaré, no âmbito das Jornadas Mundiais da 

Juventude e que, neste momento, parece-lhe que, tanto os vendedores, como quem ali se desloca 

para adquirir os seus bens, estão satisfeitos com a medida e vamos esperar que a mesma corra 

bem, uma vez que o espaço teve que ser totalmente readequado aos vendedores. -------------------- 

Depois, quis também dar a informação que já se encontra disponível no nosso site e assim e a 

breve prazo também será colocado nas entradas do Sítio e Praia, a informação dos 

estacionamentos e os diversos estacionamentos existentes, desde os gratuitos ao estacionamento 

pago. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou, ainda, relativamente ao flagelo dos arrumadores que o Município está atento e está em 

constante articulação que a PSP, uma vez que a prática desses arrumadores configura a maior 

parte dela um crime e alerta todas as pessoas que a qualquer situação de interpelação que seja 
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feita por esses vendedores não habilitados para o efeito que recorram à Polícia de Segurança 

Pública. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Orlando Rodrigues pediu a palavra desejando também   para dar duas notas: 

em primeiro lugar sobre a questão dos nadadores-salvadores, dizendo que, até ao momento, 

ainda temos défice de nadadores-salvadores para a Praia da Nazaré, ou seja, vamos ter uma zona 

chamada “zona cinzenta” que não é vigiada; em segundo lugar, quanto ao ascensor. Com efeito, 

o Presidente já referenciou que reabriu no passado sábado, foram feitas ações de vistoria na 

passada segunda-feira, ou seja, há 8 dias atrás, em que, quer da parte da empresa, quer da parte 

do CATIM, quer da Entidade fiscalizadora da parte da Segurança, não houve nada de reservas de 

qualquer das formas. Na terça-feira tiveram um problema hidráulico, que foi resolvido na quarta 

à tarde. Depois, tiveram um problema elétrico, que implicou substituir-se uma peça – situação 

que se resolveu. Assim, no sábado começámos a operar. Depois, verificámos que tínhamos um 

problema, que não se sabia bem onde e, por isso, vamos ter que suspender funções do ascensor 

por motivos de anomalia. Um dos carros não consegue levar carga. De qualquer das formas, isto 

tem, acima de tudo, a ver com o facto de o equipamento ter estado inoperacional durante 4 meses, 

e, como tal, mesmo que se quisesse ter feito manutenção, seria um risco tremendo, porque não se 

podiam fazer testes. Portanto, neste momento, vamos ter de contratar uma empresa externa, para 

ver se conseguimos resolver isto com a máxima celeridade possível. ------------------------------------ 

O Senhor Presidente deu nota do esforço que o Município tem vindo a fazer, no que diz respeito à 

contratação de nadadores-salvadores, nomeadamente para criar condições de instalação e de 

alojamento a preços reduzidos. No caso, o Centro de Alto Rendimento, tem servido para essa 

possibilidade com quartos reservados para isso, mas não é suficiente. Que todos sabemos que é 

um problema que está a acontecer pelo País fora e que não está fácil de resolver, mas que se 

farão todos os esforços para que a coisa corra bem, desde já, que se estão a traçar iniciativas e 

perspetivas para que, no próximo Verão o assunto esteja totalmente resolvido, sendo que há aqui 
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uma parte que é muito relevante, que é a parte dos privados, que é necessário que os privados 

façam também aqui um esforço. Disse que a intenção é, ainda, durante o mês de setembro, reunir 

com toda a gente e criar uma reflexão conjunta para que também os privados percebam que há 

passos adicionais, que têm que ser dados, que se tem de cumprir aquilo que são as exigências da 

concessão e, como tal, devemos todos pensar em conjunto nessa matéria. ----------------------------- 

Sobre o ascensor dizer que ainda não se tem a perspetiva total do que se está a passar, portanto, 

só depois é que se pode saber quanto tempo é que teremos de encerrar. ------------------------------- 

O Senhor Vereador Edmundo Bandeira Eustáquio pediu a palavra, dizendo que as notas que traz 

não são, de modo algum, para fazer algum tipo de crítica, porque sabe que, às vezes, pode-se 

interpretar como tal, mas que se trata apenas de um alerta. Fala, por exemplo, no elevador, mas 

já foi explicado o que é que se estava a passar. Só se tem de lamentar o azar que isto nos traz, 

mas temos que aguentar. Que espera que fique tudo resolvido, o melhor possível, porque não há 

dúvida, que fazendo falta para quem nos visita, faz muito mais falta para quem habita, aqui na 

Nazaré. A outra parte que queria também chamar a atenção relaciona-se com a zona norte junto 

ao Santo António. Disse que a população mais próxima do elevador e aquela zona toda da 

barreira queixam-se que, de facto, não conseguem descansar, porque o barulho é muito intenso 

devido um empreendimento que há lá, de som muito alto. Outra situação que pretende assinalar, 

prende-se com o que aconteceu ontem, no Sítio, junto aos muros mais baixos junto à pata do 

cavalo. O lixo é muito abundante, e gostaria de saber qual era a possibilidade de aquele ser 

limpo, uma vez que tiram muitas fotografias da encosta dentro e fora dos picos. Mais contou que 

estavam 4 casalinhos sentados no tal Pico Saliente em frente às casas de banho, a comerem 

tranquilamente as suas sandes, mas tinham os pés já fora dos bicos, o que lamenta. Disse que só 

faltou o apito, para ele lhes dizer para saírem dali. -------------------------------------------------------- 

Pediu a Palavra a Vereadora Fátima Duarte, que, relativamente às informações prestadas, 

quanto aos atletas, quis dar os parabéns aos nossos atletas vencedores, pois parabeniza todos os 
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que chegam a atletas internacionais, como os que ganham e os que não ganham. No fundo, 

parabeniza todos os que praticam desporto, fator que é fundamental para uma juventude 

saudável, com um futuro saudável. --------------------------------------------------------------------------- 

Depois, relativamente aos nadadores-salvadores, disse que há, realmente, uma falta muito grande 

de nadadores-salvadores e que se denota este ano, uma certa insegurança dos utentes da praia. 

Que os nadadores-salvadores têm um emprego que se pode ter no verão, e que há até quem o 

tenha durante o ano inteiro, mas que, se não existirem condições, então não se consegue mesmo 

nadadores-salvadores. Que sabe, por alguém que fez o curso, que os cursos este ano, foram um 

bocadinho mais dificultados, na parte teórica, e que, na parte prática, facilitaram. Que sabe, 

porque tem nadadores salvadores em casa, que não praticam atualmente, que a parte prática é 

aquela que é mais importante. Quanto aos privados, não se pode retirar a responsabilidade que 

têm, pois, se não arranjarem nadadores-salvadores, não têm a concessão, ponto final, porque está 

em causa a segurança das pessoas. --------------------------------------------------------------------------- 

Outra coisa que a preocupa imenso, é a manutenção das escolas. Todos sabem que as nossas 

escolas estão a carecer profundamente de manutenção, situações que inclusivamente colocam em 

perigo o conforto e a segurança dos alunos. Disse que estão a ter uma reunião extraordinária, 

que tem a ver com eventos e que não sabe se envolve apoio financeiro. Mas que a Câmara tem 

apoiado, e bem, financeiramente eventos, que a Câmara apoia, e bem, financeiramente as nossas 

associações. No entanto, que a Câmara tem de começar a alargar a sua visão, pois as nossas 

crianças necessitam de ter segurança nas escolas. Disse que, em Valado dos Frades, as crianças 

estão em salas de aula, que chegam a atingir 40 graus – o que é insuportável para uma criança 

aguentar. Disse que a parede de vidro da Escola Amadeu Gaudêncio está em perigo e que essa 

zona já está interditada e que, assim, é importante que se aproveite esta altura em que não estão 

lá alunos para se fazer esta manutenção, porque é urgente, em detrimento de outras, porque as 

nossas crianças, a educação, é fundamental e eles precisam ter condições de trabalho. ------------- 
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A Senhora Vereadora Fátima Duarte disse ainda, em relação à Rua Sub-Vila, que já está 

transitável, mas que não sabe se os senhores (dirigindo-se ao Presidente e Vereadores) visitaram 

o final da obra e se viram as condições em que ficou o final da obra e se têm intenção de fazer 

alguma intervenção naquela área.  A rua terminou na rua Carvalho Laranjo, a passagem da 

parte do alcatrão para a antiga pedra está miserável e os carros estão a bater por baixo e a 

danificar os pneus. Que a situação está muito mal. Que já há lancil, que parte do lancil já está 

partido e que, depois, existe o problema de todas as ruas perpendiculares à rua Sub-Vila. Que se 

está a falar no coração da Nazaré, e que todas as artérias estão entupidas de pedras, que estão 

entupidas de areias, que estão cheias de buracos, e que aquilo é horrível.  Portanto, queria 

chamar a atenção, pois não sabe se existe alguma intenção de mandar alguma equipa, no mínimo, 

fixar aquelas pedras soltas, que são um perigo. Contou que, há relativamente pouco tempo, uma 

senhora estava sentada numa esplanada, e que um carro passou a velocidade inacreditável. Que 

houve uma pedra que saltou e que lhe bateu numa perna. Que a própria estava presente e viu. 

Disse, ainda, que isso pode acontecer a crianças e que, além do mais, passa lá muita gente idosa 

com dificuldade, com mobilidade reduzida, com dificuldade em mover-se, que caem naquelas 

pedras soltas e nos buracos. Sabe que, no final da obra, tudo irá ficar bonito, mas é importante 

que agora, nestes meses de verão, que se tenha especial atenção com o colmatar do problema que 

está ali nas perpendiculares à Sub-Vila e também, se assim o entenderem, quanto àquele rasgo 

que foi feito pelos serviços municipalizados que tem pedras soltas. ------------------------------------- 

Chamou a atenção a Senhora Vereadora Fátima Duarte, relativamente ao abatimento na Avenida 

de Olivença, junto à entrada para a antiga cantina das escolas. Perguntou se o senhor vereador 

já viu o abatimento, que está cada vez maior. O Senhor Presidente respondeu que a obra seria 

iniciada ainda nesta semana. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda na sua intervenção, disse a Senhora Vereadora Fátima, quanto ao estacionamento, que 

ouviu a Vereadora Regina falar, em estacionamento improvisado ou provisório ou temporário, e 
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que pretende saber se há efetivamente o estacionamento de que se falou. Que o estacionamento na 

Nazaré está caótico e piorou, pois, havia um terreno de terra batida que albergava muitas 

viaturas e que já não alberga e, assim, quem nos visita fica sobre stress, fica cansado, fica com 

uma má imagem da nossa Terra. Uma Terra que nós, como disse o Senhor Vereador, queremos 

efetivamente e profundamente como sendo de elite, não pode ter este tipo de problemas, portanto, 

gostaria de saber se efetivamente vai haver, esse tal estacionamento, onde é que é, porque no 

terreno onde se falou está ao circo e não estacionam carros. --------------------------------------------- 

Relativamente ao problema do elevador, teve conhecimento, por um conhecido dela, que preferiu 

depois ir a pé, pois o elevador subiu, parou, desceu e teve alguns problemas. Disse que mais valia 

termos começado 5 ou 6 dias depois, e termos testado as maquinas. Que a situação também a 

assusta e preocupa, porque o que está ali em causa além, o rombo financeiro que vai causar aos 

serviços municipalizados, também está em causa a segurança de pessoas. ---------------------------- 

Relativamente ao lixo no promontório, quis dizer que é um flagelo e isto é mais para todas as 

pessoas que nos estão a ouvir. Que pensa que a câmara também não tem responsabilidade ou tem 

alguma, porque tem que arranjar uma forma de isto acabar, pois as pessoas têm um latão de lixo 

à frente e colocam o saco fora e depois temos gaivotas que espalham o lixo por tudo quanto é 

sítio. Que tem de existir uma forma de as chamar à razão. Que tem de haver uma forma destas 

pessoas deixarem de fazer isto, de serem aplicadas coimas, pois já que não vai pela chamada de 

atenção e pelo pedido que o civismo venha à tona, se não vai a bem, vai a mal. ---------------------- 

Interveio o Senhor Vereador João Delgado, dizendo que valoriza imenso o desempenho dos dois 

atletas que hoje foram falados: o Diogo Dias e a Sara Conceição. Que vão representar a seleção 

nacional, que são um orgulho para todos nós e que isso reflete o investimento público, que é um 

investimento de todos nós, na área do desporto. Depois abordou 2 questões prévias: a questão 

dos nadadores-salvadores, que é uma preocupação, porque é uma questão de segurança 

elementar para uma praia com as características da nossa e com as condições de mar que a 
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nossa apresenta. Dizer que é uma questão como qualquer outra profissão, que deve ser regulada, 

e que deve ser continuada no tempo e não apresentar a descontinuidade temporal que nós 

conhecemos. Disse que, se há uns anos, esta situação era compaginável com a vida que se tinha, 

atualmente há outras exigências e que parece que não se consegue dar resposta àquilo que é a 

vida atual e, portanto, a carência evidenciada de profissionais nesta área reflete exatamente isto. 

Que ninguém está para trabalhar 2 meses e depois estar o resto do ano sem trabalhar. Isto pode 

ser uma ocupação compaginável, designadamente um estudante que, mas exige-se mais 

nadadores-salvadores, bem preparados, bem formados, designadamente com formação em 

contexto real e não apenas olhando para as questões do ponto de vista teórico, porque, como 

sabemos, há sempre uma grande diferença entre aquilo que é a teoria e aquilo que é a prática e 

que isso se vê todos os dias na nossa Praia. ---------------------------------------------------------------- 

Depois, abordou outra questão que a CDU abundantemente tem vindo a trazer a estas reuniões 

de câmara, que são as condições dos nossos equipamentos escolares, designadamente alguns a 

carecer de uma maior atenção e ao nível da manutenção, reforço redobrado. Trouxemos aqui a 

determinada altura, esta questão que hoje foi colocada pela Vereadora Fátima da perigosidade, 

algumas zonas de certas escolas, designadamente da escola Amadeu Gaudêncio, com a parede de 

vidro a deteriorar-se de forma muito significativa e que essa parte estava interditada. Na altura, 

parecia que estávamos a cometer algum sacrilégio, a colocar essa questão aqui, porque 

estávamos a alarmar a comunidade escolar, mas a tentativa da CDU era de trazer aqui o 

problema para que ele fosse rapidamente solucionado. E que não era só essa questão, que 

também é a questão, já aqui colocada, e muito bem, de certas salas atingirem temperaturas 

exorbitantes, não só no verão a passar os 40 graus, como no inverno, com os contentores a 

atingirem valores negativos de temperatura - o que não abona em nada na qualidade de daquilo 

que se oferece em termos de educação para os nossos alunos. ------------------------------------------- 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º16/23                                                                                                      Reunião de Câmara de 2023/07/17 

Depois, falar sobre a atividade governativa, a situação atual e o navegar à vista do governo 

local. Disse que se denota a falta de planeamento e envolvimento da sociedade civil nos processos 

governativos e que o desastre está à vista de todos. O trânsito é caótico, como já foi hoje aqui 

também corroborado, designadamente no Sítio; quanto ao estacionamento, que, enfim, estava 

prometido vir o circo, depois, um parque improvisado, e que, com o devido tempo e planeamento, 

ter-se-ia feito uma intervenção com a implantação de relva de crescimento rápido para não 

agredir de forma tão evidente a paisagem que é vista dos nossos miradouros. ------------------------ 

Sobre a importante, mas muito pouco dignificada Sub-vila, intervencionada à pressão, que ficou 

uma obra deixada a meio, e que esperam que seja solucionada. Que esperam que esta obra, de 

facto, se conclua. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Depois, falou em novas falhas no abastecimento público de água e de uma fuga na rede de 

esgotos, perto da antiga Escola n.º 2, a correr a céu aberto para a estrada e com um cheiro 

nauseabundo. O Senhor Vereador disse que passa lá e pode comprovar isso, com ervas a crescer 

de forma descontrolada em muitos locais, tanto nas bermas da estrada, como na rua, nas ruas e 

passeios, bem como ervas secas que ninguém, as retira. -------------------------------------------------- 

Falou em mais um Verão sem se conseguir resolver o problema do processo da Pedralva. Mais 

uns meses sem notícias sobre a habitação pública no concelho, agora surge a suspensão do 

elevador, enfim, como nós dissemos aqui, não basta a nossa vontade. Todos temos muito boa 

vontade, queremos que tudo funcione às 1000 maravilhas, mas não basta só isto, que temos que 

ter provas, temos de ter planeamento, temos de constatar os materiais e verificar as condições. 

Que se trata de uma questão de segurança. Que há avarias no equipamento e que não é só a 

intervenção que estava a ser levada a cabo, mas tudo isto tinha que ser testado previamente para 

termos todas as condições. Mais uma vez, volta a falar de segurança, porque ficar entalado no 

meio do caminho é uma questão de segurança, aí naturalmente que nós tínhamos todas as 
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condições para votar favoravelmente e o que se passou agora só vem dar razão ao sentido de voto 

da CDU. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda o Senhor Vereador João Delgado, uma 2.ª questão, muito direcionada e concreta 

sobre problemas evidentes no nosso concelho, pois pretende saber o ponto de situação sobre a 

requalificação do parque infantil de Valado dos Frades. -------------------------------------------------- 

Mais disse o Sr. Vereador João Delgado, pretender saber o resultado do concurso público para a 

construção da ponte sobre o Rio D´Areia, pois sabe que acabou no dia 12 o prazo limite. Também 

quer saber informações sobre a instalação de redutores de velocidade e demais necessidades no 

plano rodoviário na Avenida da Nazaré, em Valado dos Frades e sobre a colocação de 

sinalização para indicação de perigo ou mesmo de uma vedação de plástico e proteção de obras. 

Em relação ao novo parque de estacionamento em Valado dos Frades, de modo a prevenir quem 

não saiba, quis informar dos limites do espaço, pois acabam num desnível perigoso para as 

pessoas e bens e, assim, quis dar este alerta. Depois, relativamente à questão colocada aqui na 

última reunião de câmara, quis saber dos horários dos transportes públicos rodoviários 

municipais. Se equacionaram a possibilidade do fim de semana para Fanhais, para além do meio-

dia, pois a população de Fanhais, designadamente algumas famílias que não têm meios próprios 

para se deslocar, devem usufruir da nossa Praia e ter como se deslocar. Colocou uma outra 

questão, sobre um buraco no solo, de grande profundidade, perto da passadeira junto da Shell. 

Do lado Norte, tapada anteriormente pelo Caniçal existente e agora a descoberto hoje do corte 

das Canas, é uma zona muito perigosa para a integridade física de quem se desloca a pé e, como 

sabemos, já aconteceram alguns prejuízos físicos. Depois, quis lembrar a intervenção de um 

munícipe, numa reunião de Câmara há cerca de 2 meses, alertando para um problema de trânsito 

na rua Adrião Batalha, porque aconteceram alguns acidentes, por enquanto só com danos 

materiais, pois as camionetas ou carrinhas de maior dimensão embatem nas varandas dos prédios 

do lado esquerdo, como aconteceu há dias. Mais uma vez mais, isto pelo facto daquela artéria 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º16/23                                                                                                      Reunião de Câmara de 2023/07/17 

estar demasiado estreita em vários locais, na zona mais próxima do seu final, principalmente a 

partir da Sub-Vila para baixo. Pretende saber o que é que já foi feito sobre esta questão concreta 

pelo executivo. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Outra questão que deve ser verificada são as várias passadeiras nas estradas municipais que 

estão quase impercetíveis, como, por exemplo, na Avenida Nogent Sur Marne, na zona que liga as 

escadas de madeira da antiga escola primária n.º 2, antes da rotunda da Cerâmica, praticamente 

não se vê aquela passadeira e algumas outras que devem ser identificadas pelos serviços na 

freguesia de Famalicão e Valado dos Frades. -------------------------------------------------------------- 

Questionou ainda o Senhor Vereador João Delgado para quando a instalação de redutores de 

velocidade na aproximação ao complexo escolar e desportivo aqui na Nazaré, dado que sempre 

nos garantiram que, quando a estrada passasse para o domínio municipal, essa intervenção seria 

feita. Quis, assim, saber o ponto desta situação. Depois, perguntou para quando a conclusão das 

obras do antigo Chalé ao lado do edifício da Cubata, um edifício icónico que se encontra há anos 

naquela situação absolutamente inadmissível. O que é que pensa o executivo fazer para uma 

rápida conclusão desse assunto. Também quer saber se já houve alguns desenvolvimentos sobre a 

instalação do multibanco, para a população da Pederneira. --------------------------------------------- 

Referiu ainda o Senhor Vereador João Delgado, que também tem vindo aqui a trazer diversas 

vezes a situação do edifício em risco que ameaça a segurança e a saúde pública, na praça Bastião 

Fernandes. Pergunta se já houve desenvolvimentos quanto a isto. --------------------------------------- 

Outra questão, relativa à antiga Pensão Central, em frente ao Hotel Magic. Quer saber se já 

houve desenvolvimentos, uma vez que este caso não é admissível, numa zona absolutamente 

central da sede do nosso concelho, uma vez que parece eternizar-se aquela situação degradante, 

eventualmente perigosa. Que devem verificar-se com a assiduidade necessária as baias de 

proteção que ali foram colocadas e que se encontram umas deitadas e outras encostadas à 

parede, sendo assim, não podem fazer o seu trabalho de proteger as pessoas e bens. ---------------- 
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Depois, pretende saudar a solução encontrada para a colocação dos feirantes no Verão, para não 

haver descontinuidade nos rendimentos de quem depende daquele tipo de atividade e também 

para quem ali adquire os seus produtos.  Disse que foi a solução possível, mas que acarreta novos 

constrangimentos, designadamente ao nível do estacionamento e que esse é um assunto que deve 

ser também equacionado, esta é a prova que vale a pena lutar por causas justas e, como se sabe a 

CDU trouxe por várias vezes estas e outras questões relativas aos nossos feirantes, para ser 

resolvido com brevidade necessária, mas que quer valorizar a solução encontrada. ----------------- 

O Senhor Presidente deu alguns esclarecimentos: ---------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do som do Bar, disse que foram apresentadas duas queixas e que o espaço em 

causa solicitou há cerca de 15 dias, 3 semanas, uma licença de ruído. Esteve por questões 

administrativas em avaliação dos serviços e que já foi comunicada resposta. Disse ser uma 

matéria que, naturalmente, está a ser apurada, mas julga que já está no fim, pelo menos a questão 

da licença de ruído. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o lixo abundante fora dos muros, enfim, todos anos tem sido feita a limpeza, mas que fique 

claro que se trata da falta de civismo daqueles que chegam a ultrapassar a barreira do muro, 

para tirar fotografias. Curiosamente, numa zona onde há pouco tempo faleceu um brasileiro a 

tirar uma fotografia, uma morte absolutamente estúpida. Sim, isto sem civismo não é fácil. -------- 

Deu nota, o Senhor Presidente, de outros exemplos lamentáveis, relacionados com as sarjetas do 

pluvial, pois existem determinadas zonas que têm vísceras de peixe, restos de comida, óleos 

alimentares, e, por mais sensibilização que se faça, ou bem que as pessoas entendem que aquilo 

que estão a fazer é mau, ou não se consegue resolver. ----------------------------------------------------- 

No caso particular dos nadadores-salvadores, que trabalham o ano todo para o Município, 

afirmou que condições têm muitas, desde o salário, que é acima da média. Que todos sabem que 

se trata de um exercício de atividade agreste, mas que, desde o salário que é acima da média, às 

condições de equipamento e de viaturas, tudo está a ser pensado. --------------------------------------- 
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Esclareceu ainda o Senhor Presidente que em relação à manutenção das escolas, percebe que se 

levante a questão, mas que não a aceita muito bem, pois este executivo não tem feito outra coisa a 

não ser manter as escolas, o espaço, a área elétrica da Amadeu Gaudêncio, tudo foi mudado e, 

portanto, todas as matérias estão a ser registadas. Que são, naturalmente, objeto de reflexão, de 

ponderação de obra e da sua execução. ---------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão da Sub-Vila, que se esqueceu de dar uma nota, de que, amanhã, os serviços e a 

Câmara vão fazer uma pequena intervenção, porque foi solicitado orçamento para uma 

pavimentação transitória. Que a DOMA e os Serviços Municipalizados encontraram uma solução 

transitória que, à partida, eliminará as poeiras e areias que ali estão e que será efetuada amanhã 

muito cedo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto abatimento, o Senhor Presidente disse que já estava a ser intervencionado. Sobre o 

estacionamento, provavelmente por desconhecimento, dirá que o parque junto ao N Bar está 

aberto desde sexta-feira, que leva 500 carros e tem sinalização desde a marginal e da Avenida do 

Município. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente esclareceu em relação às novas falhas no abastecimento de água, que não 

há novas falhas, no abastecimento de água. Que o que sempre foi feito da parte dos Serviços, 

muito antes de o PS governar aqui a casa, se mantém e que é: quando há necessidade de fazer 

intervenções estruturais, habitualmente cortava-se a água ás 10 da noite e labora-se durante a 

noite para resolver a situação e de manhã, quando as pessoas acordam e tem necessidade de 

água já está ligada. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à acusação de a habitação pública não ter notícias, curiosamente, nem há uma reunião 

ou duas foi afirmado aqui que já estava adjudicado processo de elaboração do projeto de 

arquitetura, mas, naturalmente, é uma forma de fazer política. ------------------------------------------ 

Quanto à paragem do ascensor, a questão da segurança foi totalmente testada. Assim, não se 

pode achar que se pode pôr o ascensor a circular, quando está interdita a sua circulação, por 
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força de uma obra numa arriba. Quanto ao parque infantil, já o disse, o projeto está a ser feito, 

estamos em fase da orçamentação em devido tempo, haveremos de dizer o que o tivermos que 

dizer sobre isso. A questão do parque de estacionamento do Valado, pelos vistos, o 

estacionamento do Valado já não é bom. Sobre o Rio da Areia uma empresa pediu mais 5 dias 

para apresentar proposta acaba hoje. Julgo que é aberta hoje ou amanhã às 5 horas. Quanto ao 

Buraco no solo ao pé da Schell já o registámos. Quanto ao antigo Chalé da Cubata, para quando 

o final da obra, quis lembrar que os processos de obras são aprovados em Câmara e que há um 

prazo de execução da obra e, portanto, o prazo de execução da obra, independentemente de ter 

estado parado ou não estará dentro do prazo de execução de obra, pois não tem indicação 

contrária. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o Multibanco da Pederneira, esclarecer que já vários bancos foram contactados e não há 

resposta positiva nessa matéria. Sobre a Praça Bastião Fernandes, dizer que é um assunto que 

está debaixo da nossa atenção, quer da DPU, quer da Proteção Civil, há muito tempo. Que, salvo 

erro, estamos em fase de obtenção de parecer da DGPC para podermos intervir. Há aqui uma 

questão que é curiosa face a tantos processos deste tipo que é o facto de o dono querer intervir e 

não poder, porque a DGPC não dá respostas. -------------------------------------------------------------- 

Disse o Senhor Presidente da Câmara quanto à Pensão Central, que os trabalhos executados são 

uma parte dos que estavam previstos. Que, em auto de vistoria, o promotor foi notificado e que o 

dono veio apresentar uma questão relacionada com as intempéries para não ter cumprido o prazo 

final, mas que os grandes pormenores de Proteção civil foram resolvidos. ----------------------------- 

Pediu a palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para reforçar o que já tinha sido dito que 

se prende a questão da manutenção das escolas. Disse que, como todos sabem, os centros 

escolares, foram construídos com vidraça, e que isso é bom durante o inverno, mas que é muito 

mau durante o Verão. Portanto, que a partir da Primavera, começa a ser às vezes dramático. 

Informou que o Centro Escolar da Nazaré já tem ar condicionado. Depois, em relação à Amadeu 
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Gaudêncio, que sabe que é preciso intervir ali, mas daí dizer-se que existe falta de segurança vai 

uma grande diferença. Que se está a falar de um torreão de vidro, de tijolo de vidro, que nasce 

acima de uma área de betão de 1 metro. Que, se essa zona for vedada ou seja, se for 

impossibilitada às crianças de subir a essa área, o problema está resolvido. Em termos de 

segurança, é evidente que há necessidade de substituir, se calhar, a maior parte dos tijolos de 

vidro, que isso é verdade e tem que ser feito, mas o Vereador João dizer que não há questões de 

segurança, o que há é uma necessidade de reparação e, como sabem, nós utilizamos sempre as 

interrupções letivas para proceder a essas alterações. ---------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que estavam a 5 minutos do fim do período da antes da 

ordem do dia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio a Senhora Vereadora Regina Piedade, falando que não poderia deixar de dizer que tem 

que perceber em que estado se encontra o pedido de colocação de redutores de velocidade na 

Avenida da nas em Valado dos Frades, junto gabinete de Mobilidade. Relativamente à questão do 

espaço de estacionamento, o Senhor Presidente já informou que, desde sexta-feira, que temos o 

espaço perto do N. Bar disponível para o efeito, tínhamos também a vontade de ter conseguido 

fazer negócio com os terrenos contíguos e também do outro lado da estrada, mas não foi possível.  

O Senhor Presidente explicou, que nalguns casos, pessoas queriam ceder os terrenos com um 

valor que era razoável, mas exigiram questões urbanísticas que não podem ser autorizadas, e 

também não houve entendimento entre todas as pessoas, uma vez que haviam terrenos com vários 

donos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda a Senhora Vereadora Regina Piedade, que, relativamente às passadeiras, informar 

que vai ser feita a pintura das mesmas com a possibilidade de colocação de pilaretes que deem 

luminescência – situação que está a ser ponderada em conjunto com todos os Municípios da CIM 

Oeste. Depois queria também agradecer a saudação relativamente à alteração da feira semanal. 
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Interveio o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, relativamente à questão do Bico da Memória 

indicando que tem tido o privilégio de estar em reunião de obra em que são tratados alguns 

assuntos diretamente relacionados com ascensor. Neste momento, a parte técnica propôs ao 

Conselho diretivo da APA que fosse interditada aquela zona por razões de segurança. Eu 

pergunto: se a zona do bico da memória deve ser interditada por questões técnicas, ou seja, se os 

técnicos da APA promovem ação no sentido de interditar aquele espaço e, neste momento, está 

pendente de decisão política, como é que nós vamos atuar naquela zona? É uma área que não tem 

a ver diretamente com a nossa área de jurisdição, e pergunto: se nós vamos intervencionar, 

vamos atuar numa zona, mesmo que seja mentira externa que nós não temos meios para fazer 

essa limpeza, vamos atuar numa zona que a própria APA diz que está em risco, como vamos 

colocar pessoas em risco? Fala-se nas questões da segurança. Isto é uma questão também de 

segurança, porque, volto a repetir, se a APA diz que a zona tem que ser interditada com urgência, 

pergunto se somos nós que vamos saltar o muro? Deixa esta reflexão para todos. ------------------- 

O Senhor Vereador Orlando Rodrigues referiu que em relação à circular norte, já estará em 

curso a intervenção, mas quer que entendam que da nossa parte, fizemos as diligências que 

tínhamos que fazer, no sentido de tentar resolver. Às vezes há questões que são técnicas, que não 

se conseguem resolver no imediato. -------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à questão do Ascensor o argumentário da CDU é o que é verdade; é que nós 

apresentámos uma proposta para a reabertura do ascensor e foi a única força política a votar 

contra essa iniciativa com o argumento de segurança. Quer dizer que isso é coisa que somos 

todos responsáveis, e se há uma coisa que jamais faríamos, era promover a reabertura do 

ascensor, sem garantias de condições de segurança e, aliás, a proposta contemplava 

precisamente esse aspeto, portanto, não percebe o argumentário da CDU em relação a essa 

matéria. Reforçou que, quando se fala aqui, para as pessoas, sobre as condições de segurança, 

que fique bem claro, que nunca em momento algum, mesmo com esta anomalia, esteve em causa a 
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segurança de utilizadores. Nunca! Porquê? Porque na eventualidade de haver uma situação 

qualquer, os sistemas de frenagem existem, porque isto é uma questão atuar, portanto, qualquer 

coisa que acontecesse qualquer sistema pára. É, por isso que o sistema lá está, para resolver as 

questões de segurança do equipamento. Estamos aqui a falar de uma avaria que não era possível 

detetar, não era possível e nós tentamos fazê-lo com 12 pessoas, 13 pessoas, e com 12 conseguiu-

se trabalhar e com 15 no sábado. Que ontem por questões, lá está, de segurança, optámos por 

não ter ninguém a subir o carro 2, por questões de segurança e de operacionalidade. O que nós 

estamos a tentar fazer é resolver problemas. É, por isso, que cá estamos. Falamos de um 

excelente motor, só que é um motor como os outros. Se os novos avariam quanto mais velhos e 

estamos a falar de um processo de humidades. Pode ser isso? Esperemos que seja. Vamos avaliar. 

E, já agora, aproveita para valorizar o trabalho inacreditável daquela equipa, aliás, por vários 

setores, mas em particular da equipa do ascensor que não tinham que fazer o trabalho que 

fizeram, mas deram o corpo às balas e andaram a pintar, andaram a partir e que isso é de 

valorizar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à questão que o Presidente disse da Praça Bastião Fernandes foi o que já transmitiu 

sobre a Mouzinho Albuquerque. Exatamente a mesma coisa, pois a informação que tem é que da 

parte de fiscalização verificou-se o que estava para resolução. Para o promotor, ele terá feito as 

ações que teria que fazer e também lhe disseram que o imóvel já tinha mudado de posse, portanto, 

a partir deste momento, irá para obras. --------------------------------------------------------------------- 

Em relação Fanhais é muito fácil dizer se queremos o transporte para Fanhais. Que o próprio já 

levantou essa questão ao responsável do setor, pois não queremos que os carros circulem vazios, 

e ao circularem vazios temos que tomar decisões. Disse que se lhe chegar alguma sugestão ou 

proposta, seja de quem for, nós avaliaremos, porque não fechamos a porta. Agora, circularem 

autocarros vazios para Fanhais, desculpem, mas não circulam, nem para Fanhais nem para lado 

nenhum. Não é para isso que o dinheiro público serve e não é para andar a gastar. ----------------- 
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Disse ainda o Sr. Vereador Orlando Rodrigues que relativamente às ervas a crescer, que o 

serviço de limpeza foi adjudicado. Disse que relação aos Nadadores Salvadores o Senhor 

Presidente já tinha falado. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente disse que permitia a intervenção do Senhor Vereador, mas que já eram 11 

horas e já estavam 3 minutos para lá do período da ordem do dia. ------------------------------------- 

Pediu, então, a palavra o Senhor Vereador Edmundo Bandeira Eustáquio, só para dar 2 

sugestões. A primeira, quanto ao multibanco da Pederneira, pois pode ser uma solução mais fácil, 

pois o edifício onde está instalado o multibanco é da Câmara Municipal. Se for de outra entidade 

pode não ser tão fácil. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente respondeu que o problema é que os outros operadores precisam de circulação e 

de utilização para ter rentabilidade, mas que já fizeram essa proposta, a uma das entidades e não 

tiveram resposta. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Disse ainda o Sr. Vereador Edmundo Bandeira Eustáquio que em relação aos nadadores-

salvadores, também acha que eles deviam ter condições, não só de verão, mas mais propriamente 

de inverno. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio a Senhora Vereadora Fátima relativamente ao elevador quando falou em testar o 

elevador, não falou em que testassem durante o tempo em que estiveram a fazer obra. Era só 

cinco dias antes a subir e a descer, descer e a subir, para ver se o elevador funcionava, porque 

não é preciso ser especialista na área para saber que, se esteve parado tanto tempo, iria dar 

problemas, sem dúvida que iria dar problemas. Disse ainda quanto à Amadeu Gaudêncio, que 

colocaram aqui a questão da segurança, porque a proteção civil visitou o espaço e interditou 

aquela área. Se não existissem problemas de segurança, não teria sido interditado - é só isto. ----- 

O Sr. Presidente perguntou se havia mais alguma intervenção muito rápida. -------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador João Delgado, dizendo, quanto aos transportes para Fanhais 

estarem vazios e que se perspetivam continuarem vazios, que, se não houvesse necessidade, se 
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não existissem populares a transmitirem-nos que há necessidade, a CDU não trazia aqui a 

situação, pois há uma necessidade evidente. Se esta é a visão que se tem daquilo que são os 

serviços públicos, para garantir o direito constitucional que é o da mobilidade, claro que não 

podemos fazer nada, é uma questão de opção governativa. É o mesmo que dizer que vários jogos 

de futebol de praia estão às moscas, não está lá ninguém, mas o estádio continua lá, com as 

despesas do erário público. Relativamente ao PCP, a história do nosso partido é a de que, de 

facto, tem de se dar o corpo ao manifesto para resolver o que está mal na sociedade. De facto, 

essa é a nossa história, não é outra! Basta estarmos aqui nesta reunião de câmara e verificar o 

que se tem apresentado desde o início deste mandato, de propostas de soluções, de correções, de 

anomalias, de retirada de pontos para melhorar o que tem que ser melhorado e, portanto, essa é a 

nossa prestação na vida. É assim que vamos tentar melhorar a vida das pessoas. -------------------- 

Quis pedir um último esclarecimento muito rápido, pois o Senhor Presidente afirmou que os 

nadadores-salvadores trabalham para o Município, mas a sua entidade patronal é a Associação 

que tem um acordo com o Município. Era só o que queria saber. --------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que quanto às questões do PCP, que o Senhor Vereador entendeu 

bem aquilo que se quis dizer, e mais nada será dito. ------------------------------------------------------ 

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO: 

Não houve intervenção do público. -------------------------------------------------------------------------- 

452/2023 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número nove de 26 abril, de 2023, de novo para leitura, 

discussão e votação. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar. ---------------------------------------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação, os membros que não estiveram presentes. -------------------------- 

453/2023 – 12.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA, 9.ª ALTERAÇÃO AO PAM 

E 8.ª ALTERAÇÃO AO PPI – ANO 2023 
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Presente informação n. º348/DAF-SGFCT/2023, datada de 2023.07.11, sobre o assunto acima 

referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que, para reforçar o orçamento em questões 

importantes (apoios às estruturas culturais; indemnizações a trabalhadores; interface rodoviário) 

voltam a ir buscar verbas a rubricas não menos fundamentais que são as questões sociais (fundo 

de emergência social e nas questões de reparação e beneficiação da habitação) Como 

habitualmente, questionamos sobre as retiradas das verbas de rubricas do orçamento que 

consideramos importantes, mesmo sabendo-se que se necessário se podem reforçar novamente 

essas rubricas agora diminuídas. É a já muito habitual dança dos números em rubricas 

orçamentais! ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 - Isto revela por um lado um deficiente planeamento do orçamento, dado que estamos a assistir 

já à sua 12ª alteração (para além da 9ª alteração do PPI) s; e por outro lado revela uma grande 

incapacidade de ir buscar verbas a rúbricas de ações não essenciais, como os grandes eventos. 

Entendemos que estas opções são muito pouco socialistas vindas de um partido que se mascara 

como tal! 2 - Trabalhos a mais no terminal rodoviário – diferenças entre o projeto e a 

intervenção realizada tendo em conta o que se encontrou no terreno; Falta de infra-estruturas de 

comunicações (ITED) num projeto desta natureza!!!; falta de execução do muro de vedação não 

prevista em mapa de quantidades – uma questão essencial para suporte e vedação de toda a área; 

Inclinação excessiva do projeto tendo que ser agora corrigida; Insuficiências no calibre das 

tubagens das redes de drenagem de águas pluviais; necessidade de remover lancis para o seu 

rebaixamento, nada disto previsto em projeto – são falhas a mais num só projeto de que 

falaremos mais à frente. Derrapagens já habituais num país que se habituou a depauperar o 

erário público com situações deste tipo – no fundamental, pagamos todos nós estes níveis de 

incompetência! 3 - Perguntamos se está previsto alguém sessar funções na autarquia e se essa 
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sessação obriga a indemnização? (Rubrica 0102/010212 (Indemnizações por cessação de 

funções) com a verba de 7.000,00 €;). ------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a 12ª. Alteração ao Orçamento da 

Despesa a 9ª. Alteração ao Plano de Atividades Municipais e 8ª alteração ao Plano Plurianual de 

Investimentos – Ano de 2023. ---------------------------------------------------------------------------------- 

454/2023 – LICENCIAMENTO DA DEMOLIÇÃO DE UM EDIFÍCIO – RUA DO 

ELEVADOR, N.º 21 E 23 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 282/23, com requerimento n.º 1278/23, local – Rua do Elevador, n.º 

21 e 23 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

455/2023 – LICENCIAMENTO OBRAS DE EDIFICAÇÃO – TRAVESSA DA BUZINA – 

NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 360/21, com requerimento n.º 1245/23, local – Travessa da Buzina – 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 
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enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

456/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES EM MORADIA – RUA 

DO POÇO, N.º 31 – “A” – VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n.º 338/23, com requerimento n.º 1232/23, local – Rua Poço, n.º 31 “A” 

– Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

457/2023 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE LEGALIZAÇÃOAMPLIAÇÃO EM 

EDIFÍCIO MULTIFAMILIAR E ALTERAÇÃO À PROPRIEDADE HORIZONTAL – PRAÇA 

MARIA DO MAR – LOTE 3 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 577/19, com requerimento n.º 1111/23, local – Praça Maria do Mar, 

lote 3 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 
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enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

458/2023 – REAPRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE DECISÃO REFERENTE AO PROCESSO 

N.º 71/10 

Presente processo obras n.º 71/10, com requerimento n.º 961/23, local – Quinta do Campo – 

Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a improcedência da reclamação nos fundamentos 

indicados na informação da DPU e manter a deliberação da Câmara Municipal tomada em 

13.04.2023, que indeferiu o pedido de licenciamento em apreço nos termos da proposta. ----------- 

 Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: - 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 
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quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

459/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE UMA MORADIA 

UNIFAMILIAR, PISCINA E MUROS – RUA DE SÃO TIAGO, LOTE 3 PEDERNEIRA  
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Presente processo obras n.º 170/22, com requerimento n.º 1065/23, local – Rua de São Tiago, 

Lote 3 Pederneira – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 
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informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

460/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA DO MARCÃO – 

SERRA DA PESCARIA - FAMALICÃO 

Presente processo obras n.º 258/23, com requerimento n.º 1298/23, local – Rua do Marcão, Serra 

da Pescaria – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 
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superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

461/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE 

MORADIA UNIFAMILIAR – RUA FERNANDO RIBEIRO N. º10 – VALADO DOS FRADES  
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Presente processo obras n.º 328/23, com requerimento n.º 1320/23, local – Rua Fernando Ribeiro 

n.º 10 – Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 
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informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

462/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO EM EDIFÍCIO 

HABITACIONAL – RUA DOS TANQUES – FONTE NOVA – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 339/20, com requerimento n.º 1338/23, local – Rua dos Tanques 

Fonte Nova – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 
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superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

463/2023 – LICENCIAMENTO DE UM ARMAZÉM – CAMARÇÃO – FAMALICÃO 
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Presente processo obras n.º 304/23, com requerimento n. º1280/23, local – Camarção - 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 
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informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

464/2023 – ALTERAÇÃO À OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO – AVENIDA NOGENT-SUR-

MARNE – CALHAU – NAZARÉ  

Presente processo loteamento n.º 334/82, com requerimento n.º 897/23, Avenida Nogent-Sur-

Marne, Calhau- Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de alteração da licença de 

operação de loteamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 
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tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

465/2023 – RECLAMAÇÃO ADMINISTRATIVA REFERENTE AO PROCESSO N.º 345/21 
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Presente processo n.º 345/21, com requerimento n.º 372/23, Orbitur Valado dos Frades, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade 1- revogar, a deliberação da Câmara Municipal tomada em reunião 

realizada em 03.07.2023, 2- deliberado a improcedência da reclamação administrativa, na 

totalidade, mantendo-se a deliberação tomada em 06/1/2023, que aprovou, com base nas 

conclusões do auto de vistoria:  ------------------------------------------------------------------------------- 

a) A não atribuição de revisão da classificação ao empreendimento turístico; ------------------------ 

b) Dar-se conhecimento desta Auditoria ao Turismo de Portugal, I.P. ---------------------------------- 

c)  Que a fiscalização atue em conformidade. --------------------------------------------------------------- 

Os membros do Partido Social Democrata apresentaram declaração devoto que se transcreve: -- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Edmundo Eustáquio (em Substituição do Vereador Paulo Reis), 

eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 454/2023, 455/2023, 

456/2023, 457/2023, 458/2023, 459/2023, 460/2023, 461/2023, 462/2023, 463/2023, 464/2023 e 

465/2023, da reunião de câmara de 17 de Julho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de 

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm 

algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, 

tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 17 

de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

466/2023 – PEDIDO DE CANCELAMENTO DA CLÁUSULA DE REVERSÃO E DE ÓNUS 

DE INALIENABILIDADE A FAVOR DA REFERIDA CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ 

CONSTITUÍDO NO BAIRRO DE HABITAÇÃO SOCIAL DE VALADO DOS FRADES. 

Presente processo n.º 249/23, com requerimento n.º 1153/23, Rua “C” bairro de Habitação 

Social Valado dos Frades, acompanhado de informação do Gabinete Jurídico da Divisão 

Administrativa e Financeira, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade concordar, com o pedido de cancelamento de reversão e de Ónus de 

Inalienabilidade – Lote 76 – Bairro de Habitação Social de Valado dos Frades, inscrito na 

respetiva descrição predial. ------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

467/2023 - PEDIDO DE VISTORIA ANUAL NO DIA 29 DE JUNHO/2023 AO PARQUE 

AQUÁTICO NAZARÉ” 

Presente processo n. º416/87, com requerimento n. º1288/23, do Auto de Vistoria do Norpark –

Parque Aquático da Nazaré, acompanhado do parecer da Comissão de Vistorias, para 
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conhecimento do Órgão Executivo, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------ 

468/2023 – AUTO DE VISTORIA - RECEÇÃO DEFINITIVA DE OBRAS DE 

URBANIZAÇÃO SARGENTA – VALADO DOS FRADES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente processo n. º126/08, com 

requerimento n. º 398/23, local Sargenta – Valado dos Frades, acompanhado do parecer da 

Comissão de Vistorias, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. – 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de receção definitiva das 

obras de urbanização. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 454/2023 e até ao 468/2023 inclusive, nos seguintes termos: 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de 

serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser 

enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de 

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho 

do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo 

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente 

este ponto da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------- 
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Nazaré, 17 de julho de 2023 ------------------------------------------------------------------------------------ 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

469/2023 - EMPREITADA DE: “INTERFACE DE TRANSPORTES PÚBLICOS – AV. DO 

MUNICÍPIO - NAZARÉ” TRABALHOS COMPLEMENTARES - CE: 07010413 PROJ.: 

61/2017 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 212/DOMA- 

INFRA/2023, datada de 2023.07.11, sobre o assunto acima referido, faz parte da pasta dos 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado disse que tendo em conta a nossa análise, e partindo sempre da 

documentação enviada, importa referir o seguinte: Em primeiro lugar importa, tentaremos fazer 

um breve historial desta obra, mesmo tendo a mesma sido aprovada no mandato passado e sem 

qualquer intervenção da CDU nesse processo. Começamos por referir que a abertura do primeiro 

concurso foi aprovado por proposta apresentada em reunião de CMN de 29 de Junho de 2020, 

tendo sido publicado no Diário da República a 28 de Dezembro de 2020. O mesmo foi aberto pelo 

valor de 937.820,68€, mais IVA, e o prazo acabou a 18 de janeiro de 2021 sem que aparecessem 

interessados, tendo o concurso ficado deserto. Mais de seis meses depois, - já em fase de pré 

campanha eleitoral autárquica -, foi aberto novo concurso, aprovado na reunião de CMN de 12 

de Julho de 2021, este com um valor já de 1.462.046,65€, mais IVA, e a que concorreram 3 

empresas, saindo vencedora a que está a construir o equipamento e que agora propõe estes 

trabalhos a mais, sendo que na altura em que foram apresentadas as dúvidas sobre erros e 

omissões encontrados no projeto, esta empresa foi a que menos dúvidas colocou ao projeto 

apresentado. Isto pela análise aos documentos enviados. O encargo máximo resultante do 

presente contrato é de 158.044,38 €. Isto é o que se apura da leitura dos imensos documentos 

deste procedimento, alguns repetidos várias vezes. E importa dizer que se referem apenas aos 

custos com os trabalhos a mais, sendo que a isto soma-se, naturalmente, o valor inicial da obra, 
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elevando o valor final para os 1.707.813,83€. Ao analisarmos os documentos, ficámos a conhecer 

os imensos erros e omissões detetados pelos concorrentes ao concurso e que levaram, inclusive, a 

algumas alterações e a uma nova conclusão de algumas partes do projeto que não existiam no 

projeto inicial. Ex: ITED; Compacto Fenólico; base do muro de sustentação de terras, Etc. ------ 

Importa por isso questionar, se os erros e omissões agora protestados pelo construtor, - que 

ganhou o concurso por apresentar valor o mais baixo para a execução da obra -, não vai fazer 

com que o valor final fique mais elevado do que os valores apresentados pelos outros 

concorrentes? Ou então, se os restantes concorrentes, ao saberem deste enorme aumento, não 

poderão protestar estes trabalhos a mais, - caso no seu entendimento alguns deles já fossem 

contemplados nos preços das suas propostas? Este enorme aumento sobre o valor apresentado a 

concurso pela empresa vencedora, baseando-se também nas questões previamente colocadas e 

que sabemos foram respondidas pelos serviços da autarquia, mas que desconhecemos algumas 

dessas respostas, não são por isso compreensíveis. Na verdade, todo este procedimento, pelo 

menos nesta parte que conhecemos agora, está crivado de erros e omissões que não se entende 

como foi possível aparecerem e se manterem sem resolução quase até à parte final da obra, 

mesmo estando estes há mais de um ano detetados pelo empreiteiro, como também informam os 

serviços municipais nos documentos. Se existe motivo, ou não, para tantos trabalhos a mais e 

para um aumento significativo de cerca de 12% no valor final da obra, não sabemos. Tal como 

não sabemos a quem atribuir o eventual erro na conceção da obra, nos tipos de materiais a 

utilizar, ou nas medições que ela obrigava e que estavam mal projetadas e, ou, apresentadas aos 

concorrentes. Por tudo o exposto, não votaremos favoravelmente este procedimento, por nos 

ficarem muitas dúvidas sobre os erros e omissões manifestadas nestes documentos sobre o 

projeto, e que hoje nem são os de português, que, isso já sabemos, estes serviços não têm tempo 

para rever, porque têm mais o que fazer. CDU – CONTRA – ESTA INTERVENÇÃO SERVE 

TAMBÉM COMO DECLARAÇÃO DE VOTO” ----------------------------------------------------------- 
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Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a realização dos trabalhos 

complementares referentes à Empreitada de Interface de Transportes Públicos – Av. do 

Município”, indicados na Informação da DOMA, bem como a Minuta do respetivo contrato. ------ 

470/2023 - EMPREITADA DE: “INTERFACE DE TRANSPORTES PÚBLICOS – AV. DO 

MUNICÍPIO” – PRORROGAÇÃO DO PRAZO  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 214/DOMA- 

INFRA/2023, datada de 2023.07.11, sobre o assunto acima referido, faz parte da pasta dos 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado fez uma intervenção neste ponto, que serve também como 

declaração. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado interveio dizendo que naturalmente, as deficiências no projeto 

inicial dão azo a derrapagens de ordem financeira, no que concerne aos trabalhos a mais a 

executar, bem como derrapagens temporais que também acarretam prejuízos de ordem diversa. 

Mas se esse é um problema que está a ser assumido claramente pelos serviços municipais e pelo 

executivo como sendo da sua responsabilidade, também teremos que concluir que o procedimento 

que aqui nos enviaram para deliberação não está completo para ser analisado, discutido e 

votado. Tal como referem no último parágrafo da proposta: “Em anexo se junta, também para 

aprovação superior, ínsito no pedido de prorrogação de prazo, novos Plano de Trabalhos e 

Cronograma Financeiro, que espelham o já mencionado.” Como poderemos confirmar todos, não 

foi recebida neste ponto a parte dos Novos Planos de Trabalhos e o Cronograma Financeiro. 

Assim sendo, propomos a retirada do ponto por não estar completo. ----------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, retirar o ponto. ------------------------------------------------------------- 

471/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO FESTAS EM HONRA DE ST. º 

ISIDRO 2023 -  RAPOSOS   
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 52/GGEAA/2023, 

datada de 2023.06.26, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Centro 

Cultural e Recreativo dos Raposos, com vista à realização das Festas em Honra de St. º Isidro nos 

Raposos, nos dias 21, 22, e 23 de julho de 2023. ----------------------------------------------------------- 

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a Minuta de Protocolo de Colaboração – Festas em honra 

de St. Isidro 2023 – Raposos, a celebrar entre o Município da Nazaré e o Centro Cultural e 

Recreativo dos Raposos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

472/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO XXVI FESTIVAL DE 

FOLCLORE DO GRUPO ETNOGRÁFICO DANÇAS E CANTARES DA NAZARÉ 2023  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 53/GGEAA/2023, 

datada de 2023.06.26, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Grupo 

Etnográfico Danças e Cantares da Nazaré, com vista à realização XXVI Festival de Folclore do 

Grupo Etnográfico Danças e Cantares da Nazaré, no dia 22 de julho de 2023. ----------------------- 

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

O Senhor Vereador João Delgado alertou, para a forma como continua ainda a aparecer nestes 

protocolos a indicação dos outorgantes: “O Centro Cultural e Recreativo dos Raposos, com sede 

na Rua Santo Isidro, nº 49 Raposos, Famalicão, 2450-020 Nazaré, representada pelo Presidente 

da Direção Fábio Dionísio Pereira Zacarias, com o NIF: 501651586;”. Mais uma vez 

perguntamos: De quem é este NIF? – pela forma como vem parece da pessoa e não da instituição. 

E ainda sobre este protocolo, pedimos que nos informem se quem indicam que o assina é de facto 

o presidente da direção desta associação indicado no início? (O Segundo Outorgante - André 

Carreira) – o nome não condiz com o apresentado antes como presidente da direção. Para 

finalizar, perguntamos ainda: O município apenas se obriga a ceder 20 grades barreira? Não há 

nenhum apoio financeiro à realização das festas? Não foi solicitado mais nenhum apoio? ---------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração relativa ao Festival 

do Grupo Etnográfico e Cantares da Nazaré, a celebrar entre o Município da Nazaré e tal 

Associação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

473/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - TASQUINHAS DA BIR 2023 

– VALADO DOS FRADES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º55/GGEAA/2023, 

datada de 2023.07.03, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Biblioteca 

de Instrução e Recreio, com vista à realização das “Tasquinhas da BIR”, nos dias 03 e 6 de 

agosto de 2023. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração – Tasquinhas da 

BIR 2023, a celebrar entre o Município da Nazaré e a Biblioteca Instrução e Recreio – BIR. ------ 

474/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO VALADO SOUNDS 

REMEMBER - 2023 - BIR – VALADO DOS FRADES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º56/GGEAA/2023, 

datada de 2023.07.03, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Biblioteca 

de Instrução e Recreio, com vista à realização do “Valado Sounds Remember” a ter lugar no dia 

29 de julho de 2023. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração – Valado Sounds 

Remember 2023 – BIR, a celebrar entre o Município da Nazaré e a Biblioteca Instrução e Recreio 

– BIR. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

475/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA CEDÊNCIA DE 

INSTALAÇÕES – BIBLIOTECA INSTRUÇÃO E RECREIO – TORNEIO DE FUTSAL - 2023 
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º68/SAFD/2023, datada 

de 2023.07.04, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Biblioteca de 

Instrução e Recreio, com vista à realização de torneio de Futsal, nos dias 29 e 30 de julho de 

2023. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração para Cedência de 

Instalações - Biblioteca Instrução e Recreio – Torneio de Futsal – 2023 ------------------------------- 

476/2023 - ADIAMENTO DA ETAPA DO CAMPEONATO NACIONAL DE DUPLAS DE 

PESCA SUBMARINA – 22 E 23 DE JULHO DE 2023 – CLUBE NAVAL DA NAZARÉ 

Para conhecimento do Órgão Executivo é presente informação n. º70/SAFD/2023, datada de 

2023.07.10, que anexa email do Clube Naval da Nazaré, dando conta do adiamento da Prova do 

Campeonato Nacional de Duplas de Pesca Submarina prevista para os dias 1 e 2 de julho, que 

será adiada devido às condições do mar para os dias 22 e 23 de julho de 2023. ---------------------- 

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

A Câmara tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------- 

477/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) – ASSOCIAÇÃO CULTURA E DESPORTO “O 

SÓTÃO” - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º71/SAFD/2023, datada 

de 2023/07/11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Associação de 

Cultura e Desporto “O Sótão”, com vista ao apoio financeiro para fazer face às despesas 

inerentes à época desportiva da equipa sénior A masculina de Futebol de Praia da Associação de 

Cultura e Desporto “O Sótão”. --------------------------------------------------------------------------------

O Presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

O Senhor Vereador João Delgado disse que a CDU gostaria de ver toda esta descrição de 

despesas elegíveis aplicadas também às associações culturais que, mesmo tendo orçamentos 



48 

 

infinitamente inferiores, e apoios municipais incomparavelmente inferiores a estes, o que reflete 

em muito as opções governativas deste PS, as despesas elegíveis não estão em linha com as que 

são indicadas para as associações desportivas – nunca compreenderemos porquê? Justificando-

se apenas por meras opções políticas tendo em conta o concelho que se quer construir para o 

futuro – são opções que temos que, em democracia, respeitar, mesmo não concordando com elas. 

Aqui, trata-se de mais uma injeção agora de mais de 70 mil euros, embora, neste caso concreto, 

canalizadas para uma associação que, com os apoios necessários, é um facto, tem-se afirmado no 

contexto local e nacional, designadamente no que concerne à promoção do futebol de praia e do 

nome do próprio concelho. Voltamos a recordar que o nosso município continua intervencionado, 

pela enorme dívida que continua a ter, e, em nossa consideração, tem que poupar ao máximo nos 

grandes eventos que promove, dado que o objetivo central é aliviar a carga que paira sobre os 

ombros dos munícipes, sendo este um dos municípios do distrito com a fatura da água mais cara, 

com os impostos, taxas e serviços municipais pagos pelos valores máximos e que todos temos que 

suportar. Os impactos deste tipo de políticas poderão ser apelativos para uma imensa minoria, 

enquanto a vastíssima maioria é que carrega a carga aos ombros para se financiar tudo isto. ----- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos contra 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, aprovar a Minuta de Protocolo de 

Colaboração, a celebrar entre o Município da Nazaré e a Associação de Cultura e Desporto “O 

Sótão”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

478/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - CLUBE NAVAL DA NAZARÉ - MINUTA DO 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º72/SAFD/2023, datada 

de 2023.07.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube Naval da 

Nazaré, com vista ao apoio financeiro para fazer face com vista ao apoio financeiro para fazer 

face às despesas inerentes à participação da atleta e do treinador do clube, no Campeonato 
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Mundial de Pesca Submarina, a realizar em Espanha”. --------------------------------------------------

O presente assunto faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração, a celebrar entre o 

Município da Nazaré e o Clube Naval da Nazaré. ---------------------------------------------------------- 

479/2023 - DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N.º 39/2023 – 1.ª ETAPA DO PORTUGAL 

BEACH HANDBALL TOUR 2023 – 1 E 2 DE JULHO DE 2023 - ESTÁDIO DO VIVEIRO 

JORDAN SANTOS  

Para ratificação é presente despacho n.º 39/2023, relativamente ao assunto acima referido, que 

faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que este – ESTE PROCEDIMENTO É INACEITÁVEL! 

TAL COMO JÁ REFERIMOS ANTES. E QUE O PRÓPRIO PRESIDENTE CONCORDOU QUE 

ERAM DESPACHOS A MAIS. Disse ainda como é que não se previu atempadamente uma 

iniciativa desta dimensão?! Para mais em colaboração com entidades de nível nacional, para se 

poder votar em reunião a 13/14 dias do evento acontecer, data da última reunião ordinária 

(19.6.2023)? Parece-nos estranho! Então, governa-se por despacho e está feito!!!! Este é um dos 

problemas das maiorias do PS! Isto é a ideia para passarem um atestado de invisibilidade à 

oposição. Provavelmente o que gostariam era de ir governando sempre desta forma?! Seria mais 

fácil não nos ouvirem! Aqui as lacunas de programação tanto se podem acercar à Federação 

Portuguesa de Andebol, que impõe assim uma iniciativa destas, como também ao executivo 

municipal que, não tendo previamente conhecimento disto, acede com toda a facilidade e rapidez, 

eventualmente tendo que refazer em “cima do joelho” a sua programação e meios logísticos para 

dar resposta a esta questão apresentada! -------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria ratificar, o Despacho nº. 39/2023com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU. ------------- 
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480/2023 - DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N.º 41/2023 – 26. º NAZARÉ CUP BEACH 

2023 – 7,8 E 9 DE JULHO DE 2023 – DOM FUAS ANDEBOL CLUBE   

Para ratificação é presente despacho n.º 41/2023, relativamente ao assunto acima referido, que 

faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que este – ESTE PROCEDIMENTO TAMBÉM É 

INACEITÁVEL. Pelas mesmas razões anteriormente apresentadas. Mas que ainda mais se agrava 

neste ponto por se tratar de uma organização local, com a proximidade ao executivo que se 

conhece e com uma reunião ordinária a 4 dias do início do evento! O próprio presidente afirmou 

que tem predileção pelo D. Fuas porque já vestiu aquela camisola!!! ----------------------------------- 

Deliberado por maioria ratificar, o Despacho Nº. 41/2023, com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU. -------------- 

481/2023 - DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N.º 40/2023 – CONCURSO PÚBLICO PARA 

ATRIBUIÇÃO DE 1 (UM) ESPAÇO DE VENDA AMBULANTE NA NAZARÉ – 

RELATÓRIO DE DECISÃO DE AJUDICAÇÃO 

Para ratificação é presente despacho n. º40/2023, datado de 04 de julho 2023, relativamente ao 

assunto acima referido, que faz parte da pasta dos documentos da reunião e se dá por transcrita.  

O Senhor Vereador João Delgado, quis apenas perguntar se este concurso público foi publicitado 

junto da ACISN para que esta também o pudesse divulgar ao maior número de interessados? 

Julgamos que dessa forma, provavelmente, não apareceria apenas um candidato! E também saber 

se houve razão especial para o concurso estar aberto apenas por 5 dias úteis? Julgamos que 

costumam ser 10 dias úteis. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria ratificar, o Despacho nº. 40/2023, com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU. -------------- 

482/2023 – CONCURSO INTERNO DE ACESSO LIMITADO PARA PROVIMENTO DE UM 

POSTO DE TRABALHO DE TÉCNICO DE INFORMÁTICA, GRAU 2, NÍVEL 1  
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º346/DAF-SRH/2023, 

datada de 2023.07.10, sobre assunto acima referido, que faz parte da pasta dos documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

A SENHORA VEREADORA REGINA PIEDADE, NÃO VOTOU ESTE PONTO. (JÁ SE 

TINHA RETIRADO DA REUNIÃO, QUANDO SE PASSOU AO PONTO 484/2023). 

Deliberado por unanimidade, aprovar a abertura de Concurso Interno de acesso limitado para 

provimento de um posto de trabalho de Técnico de Informática, grau 2, nível 1. ---------------------- 

483/2023 - ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2023 - AO PARA O SETOR DE 

ATIVIDADE FÍSICA E DESPORTO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º347/DAF-SRH/2023, 

datada de 2023.07.10, sobre assunto acima referido, que faz parte da pasta dos documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Alteração ao Mapa de Pessoal 2023 que visa a criação 

de um posto de trabalho de Assistente Operacional para o Setor de Atividade Física e Desporto e 

remeter à Assembleia Municipal para deliberação final. -------------------------------------------------- 

A SENHORA FÁTIMA DUARTE AUSENTOU-SE DA REUNIÃO, DECLARANDO O SEU 

IMPEDIENTO NESTE PONTO.  

484/2023 - PROPOSTA APOIOS EXTRAORDINÁRIOS AOS COMERCIANTES DA RUA 

SUB-VILA, TENDO EM CONTA OS IMPACTOS DAS OBRAS EM CURSO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente proposta do Vereador da CDU - 

Coligação Democrática Unitária versando o assunto acima referido, que se transcreve: ------------ 

“O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré apresenta para discussão e votação neste 

órgão a seguinte proposta: ------------------------------------------------------------------------------------- 

 Tendo em conta que nos parece inquestionável a evidente perda de receita por parte dos micro, 
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pequenos e médios empresários da Rua Sub-Vila, cuja exploração dos seus negócios está a ser 

diretamente afetada pelas obras em curso na referida rua em plena época alta; ---------------------- 

 Partindo do princípio que deverá caber ao município aligeirar os impactos negativos deste tipo 

de intervenções através dos mecanismos de reequilíbrio económico e social que tem ao seu 

dispor; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  Por se entender que este tipo de resposta pública deverá sempre acontecer em casos análogos, 

sendo da mais elementar justiça a sua activação pelos prejuízos causados; Pelo acima exposto, e 

para além das isenções já apontadas pelo município no que concerne à ocupação de via pública e 

publicidade, propõe-se: 1º. – Que os micro, pequenos e médios empresários cuja actividade se 

desenvolva na Rua Sub-Vila fiquem isentos do pagamento dos valores das tarifas variáveis da 

factura de água, saneamento básico e resíduos sólidos urbanos durante o período em que 

decorrem as obras, sendo que, para tal, deverá a Câmara Municipal da Nazaré assegurar o 

pagamento destas despesas aos Serviços Municipalizados da Nazaré, tendo por base os 

recebimentos do período homólogo de 2022; 2º. – Se elabore um programa de iniciativas 

culturais e artísticas durante um mês (ou com outra durabilidade que se entender mais 

adequada), imediatamente a seguir à conclusão das obras, que visem a dinamização daquela 

artéria, procurando atenuar, também dessa forma, os impactos da quebra de receitas nos 

comerciantes; 3º - Que todas estas iniciativas sejam alinhadas e programadas com a associação 

que representa as micro, pequenas e médias empresas no concelho da Nazaré – a ACISN. Esta 

proposta, se aprovada, deve ser divulgada a todos os interessados, e nas páginas da Internet e 

redes sociais da Câmara Municipal e aos órgãos de comunicação social local, regional e 

nacional. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria reprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, um voto a favor 

do membro do PSD e um a favor do membro da CDU, a Proposta Apoios Extraordinários aos 

Comerciantes da Rua Sub-Vila, tendo em conta os impactos das obras em curso. -------------------- 
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A SENHORA VEREADORA FÁTIMA DUARTE, REGRESSOU À REUNIÃO. 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e dois minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou a 

presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a 

respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ----------------------------------------------------------------

_______________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________ 

 


